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29 ноября состоялось 25-е заседание 
Законодательного Собрания 
Челябинской области. Насыщенная 
повестка заседания включала в себя 
более сорока вопросов.

Свою работу депутаты начали с обсуж-
дения бюджетных вопросов. Проекты 
закона «Внесение изменений в Закон 

Челябинской области «Об областном бюджете 
на 2012 год и на плановый период 2013 и 2014 
годов», «Об областном бюджете на 2013 год 
и на плановый период 2014 и 2015 годов», 
«О бюджете Челябинского областного фонда 

обязательного медицинского страхования на 
2013 год и на плановый период 2014 и 2015 
годов», «О внесении изменений в Закон Че-
лябинской области «О межбюджетных отно-
шениях в Челябинской области» — ни одна 
из важных финансовых тем не осталась без 
внимания парламентариев. Подробнее о дан-
ных законопроектах читайте в текущем номере 
«Парламентской недели».

Ряд вопросов касался внесения изменений 
в региональное законодательство в отношении 
системы образования.

Также депутаты обсудили изменения в об-
ластной Закон «О порядке подачи уведомления о 

проведении публичного мероприятия». Впервые 
в заседании Законодательного Собрания принял 
участие представитель непарламентской партии, 
который представил свое видение ситуации по 
данному вопросу. Подробнее об этом можно 
также прочитать на страницах «ПН».

Немало вопросов повестки заседания ка-
сались разграничения имущества ряда тер-
риторий Челябинской области. С докладом 
по данным законопроектам перед коллегами 
выступил вице-спикер областного парламента, 
председатель комитета по экономической по-
литике и предпринимательству Дмитрий Меш-
ков (фракция «Единая Россия»).

Единогласно парламентарии одобрили про-
екты постановлений, которые касались утверж-
дения границ памятников природы Челябин-
ской области.

Десять вопросов повестки заседания были 
приняты пакетом. Среди них изменение ре-
дакционного совета «Парламентской недели», 
внесение изменений в постановление о преми-
ях ЗСО в сфере агропромышленного комплекса, 
принятие постановления «Об общественном 
совете при Законодательном Собрании Челя-
бинской области по вопросам деятельности 
средств массовой информации» и ряд других.

Ирина ЯББАРОВА.

25-я СеССия 
облаСтного парламента

В первом чтении депутаты За-
конодательного Собрания Челя-
бинской области приняли проект 
закона «Об областном бюджете 
на 2013 год и на плановый период 
2014 и 2015 годов». С докладом 
по важнейшему вопросу повест-
ки заседания выступил министр 
финансов Челябинской области 
Андрей Пшеницын. Стоит отме-
тить, что рассмотрению проекта 
областного бюджета на следую-
щие три года предшествовало 
его доскональное обсуждение 
на публичных слушаниях, кото-
рые прошли на прошлой неде-
ле. Кроме того, проект бюджета 
обсудили на заседании всех про-
фильных комитетов областного 
парламента.

Депутаты Законодательного 
Собрания, региональное пра-
вительство, глава области 

очень ответственно относятся к форми-
рованию главного финансового доку-
мента Челябинской области. А потому 
считают, что его детальная проработка 
необходима. Кроме того, законодате-
ли уверены: в формировании проекта 
бюджета должны участвовать и жи-

тели Южного Урала. Недаром проект 
бюджета был опубликован в одном из 
номеров «Южноуральской панорамы», 
а в Заксобрании в течение трех недель 
работала горячая телефонная линия, 
на которую принимались предложения 
жителей области. В общей сложности 
на горячую линию поступило 283 во-
проса и предложения. Стоит отметить, 
что часть предложений вошла в про-
ект бюджета, часть находится на рас-
смотрении специалистов, после чего 
обратившимся будут даны подробные 
ответы.

По мнению парламентариев, уча-
стие простых граждан в обсуждении 
главного финансового документа 
региона крайне необходимо, ведь в 
проекте бюджета заложено финанси-
рование на важнейшие социальные 
программы и направления.

Если говорить о параметрах про-
екта бюджета на 2013 год и на плано-
вый период 2014 и 2015 годов, то они 
следующие.

Доходы на 2013 год запланирова-
ны в объеме 85 миллиардов 728,7 
миллиона рублей, на 2014 год – 91 

миллиард 843,5 миллиона рублей. А в 
2015 году доходная часть должна пре-
высить 100 миллиардов рублей.

Если говорить об источниках до-
ходов, то проект бюджета сформиро-
ван в основном за счет налоговых и 
неналоговых поступлений. Основные 
доходные источники – налог на дохо-
ды физических лиц, налог на прибыль 
организаций, налог на имущество ор-
ганизаций, акцизы.

Расходная часть на следующий год 
запланирована в сумме 95 миллиар-
дов 725,8 миллиона рублей, на 2014 
год – 101 миллиард 346,7 миллиона 
рублей. В 2015 году расходы област-
ного бюджета предусмотрены в сум-

ме 109 миллиардов 629,3 миллиона 
рублей.

Андрей Пшеницын обратил вни-
мание участников заседания, что об-
ластной бюджет по-прежнему соци-
ально ориентирован.

– В следующем году расходы на 
образование, здравоохранение, куль-
туру, спорт составят 64 миллиарда 
853,3 миллиона рублей, чуть более 70 
миллиардов запланировано по этим 
же статьям на 2014 год, – добавил 
министр финансов области. – А в 2015 
году расходные обязательства по со-
циальным статьям будут увеличены 
до 75 миллиардов рублей.

Начало. Продолжение на стр. 2

проект бюджета принят в первом чтении
Владимир МЯКУШ, председатель Законода-

тельного Собрания Челябинской области, предсе-
датель комитета по бюджету и налогам (фракция 
«Единая Россия»):

– Проект бюджета Челябинской области не просто 
социально ориентирован, он социально ответственный. 
Хотя достаточно напряженный. К сожалению, сохраня-
ется дефицит в десять миллиардов рублей. Депутаты 

Законодательного Собрания Челябинской области, региональное прави-
тельство, глава региона осознанно пошли на формирование дефицитного 
бюджета, в противном случае нам не выполнить все взятые на себя со-
циальные обязательства.

Жилье станет доступнее
Принят Закон Челябинской области  
«О правилах формирования списков  
граждан, имеющих право приобретения 
жилья экономического класса,  
и порядке их включения  
в такие списки»

Зарплата педагогов  
стала больше
Депутаты взяли на контроль 
выполнение решения о повышении 
заработной платы 
педагогических работников

Добрых дел много  
не бывает
Депутаты поздравили женщин  
с самым добрым праздником – 
Днем матери
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На прошедшем в четверг засе-
дании Законодательного Собрания 
Челябинской области депутаты при-
няли в трех чтениях проект закона 
Челябинской области «О правилах 
формирования списков граждан, 
имеющих право приобретения жи-
лья экономического класса, и поряд-
ке их включения в такие списки».

Как пояснил первый заместитель 
председателя Законодательно-
го Собрания Челябинской обла-

сти, председатель комитета по строи-
тельной политике Юрий Карликанов 
(фракция «Единая Россия»), постанов-
лением Правительства РФ субъектам 
рекомендовано в течение трех месяцев 
принять законы, устанавливающее пра-
вила формирования списков граждан, 
имеющих право на приобретение жилья 
экономического класса. Предлагаемый 
законопроект определяет порядок фор-
мирования таких списков, а именно: по-
рядок подачи и учета заявлений граж-
дан, порядок рассмотрения органами 

местного самоуправления заявлений 
граждан, правила формирования спи-
ска граждан.

В соответствии с Федеральным за-
коном № 161 «О содействии развитию 
жилищного строительства» принятый 
на заседании закон регламентирует по-
рядок формирования списка граждан, 
имеющих право на приобретение жилья 
эконом-класса. Жилье экономического 
класса предлагается строить на земель-
ных участках федерального фонда со-
действия реформированию жилищного 
строительства, переданных в безвоз-
мездное пользование или аренду на аук-
ционах. Такие аукционы основываются 
на понижающем принципе: земельный 
участок получит тот застройщик, кото-
рый предложит наименьшую конечную 
стоимость одного квадратного метра 
жилья. Перечень категорий граждан, 
имеющих право на приобретение жилья 
экономического класса, установлен по-
становлением Правительства РФ. Список 
граждан формируется по дате подачи 
заявления в хронологическом порядке. 

В случае, если общее количество граж-
дан, согласившихся приобрести жилье 
экономического класса, будет превы-
шать количество жилых помещений, 
то в первую очередь претендовать на 
такое жилье из указанного списка будут 
граждане, состоящие на учете в муници-
пальном образовании по месту подачи 
заявления в качестве нуждающихся в 
жилых помещениях, предоставляемых 
по договорам социального найма по 
основаниям, установленным статьей 51 
Жилищного кодекса Российской Феде-
рации и (или) федеральным законом, 
указом Президента Российской Федера-
ции. Сюда же относятся граждане, при-
знанные нуждающимися в жилых по-
мещениях, предоставляемых по догово-
рам социального найма, по указанным 
основаниям, но не состоящие на таком 
учете. Вторыми на такое жилье могут 
претендовать те, кто имеет трех и более 
детей. Третьими в очередь встанут се-
мьи, имеющие одного ребенка и более, 
при этом возраст каждого из супругов 
либо одного родителя в неполной семье 
не должен превышать 35 лет. Замыкают 
список очередности те, кто не относится 
к вышеуказанным категориям, но так-
же имеет право на приобретение жилья 
экономического класса. Жилые поме-

щения эконом-класса будут предостав-
ляться по фиксированной цене. Такая 
цена в соответствии с законом не может 
превышать среднюю рыночную стои-
мость одного квадратного метра общей 
площади жилого помещения. Сегодня 
в Челябинской области эта цена – 29 
тысяч за квадратный метр.

Согласно новому закону, право на по-
дачу заявлений о включении в списки 
имеют граждане Российской Федерации, 
зарегистрированные по месту житель-
ства в соответствующем муниципаль-
ном образовании Челябинской области. 
Заявление гражданин должен подать 
лично либо через представителя в орга-
ны местного самоуправления. Если за-
явление передается через третье лицо, 
то к заявлению должна быть приложена 
доверенность, оформленная в соответ-
ствии с законодательством РФ. Но одно-
го заявления будет недостаточно. Вме-
сте с ним подается пакет документов, в 
который входят копии документов, удо-
стоверяющих личность заявителя и чле-
нов его семьи, справка о регистрации 
по месту жительства и составе семьи, 
выданная не ранее чем за десять кален-
дарных дней до дня подачи заявления, 
копии документов, подтверждающих 
факт отнесения заявителя к категории 

граждан, определенной перечнем. Так-
же необходима выписка из домовой 
книги или копия финансового лицевого 
счета, выписка из решения органа мест-
ного самоуправления о постановке на 
учет заявителя в качестве нуждающе-
гося в жилых помещениях, справка из 
органов государственной регистрации 
прав на недвижимое имущество и сде-
лок с ним о наличии (отсутствии) жилых 
помещений на праве собственности у 
заявителя и членов его семьи, справка 
из органов (организаций) технической 
инвентаризации о наличии (отсутствии) 
жилого помещения на праве собствен-
ности у заявителя и членов его семьи. 
Заявителю либо его представителю в 
день обращения выдается расписка в 
получении заявления и приложенных к 
нему документов с указанием перечня 
таких документов и даты их получения. 
Органы местного самоуправления в те-
чение десяти рабочих дней со дня при-
нятия заявления и документов прини-
мают решение о включении граждани-
на в списки или об отказе. В течение трех 
рабочих дней со дня принятия решения 
органы местного самоуправления на-
правляют гражданину письменное уве-
домление о принятом решении.

Оксана ВЕЛИКАЯ

жилье Станет доСтупнее

На прошедшем заседании Законо-
дательного Собрания Челябинской об-
ласти депутатами во втором и третьем 
чтениях был принят Закон Челябин-
ской области «Об отходах производ-
ства и потребления».

Данный законопроект уже рассма-
тривался на заседании региональ-
ного парламента в сентябре и был 

принят в первом чтении. За это время по-
правок к нему не поступило.

Основная цель законопроекта – предот-
вращение неблагоприятного воздействия 
отходов производства и потребления на со-
стояние окружающей среды и здоровье лю-
дей. Одновременно он будет способствовать 
разработке инновационных проектов по ути-
лизации и переработке всех видов отходов.

Новый закон разграничивает полномо-
чия органов исполнительной власти Челя-
бинской области. Так, к полномочиям регио-
нального правительства будет относиться 
нормативно-правовое регулирование от-
ношений в сфере обращения с отходами, 
проведение мероприятий по предупрежде-
нию и ликвидации чрезвычайных ситуаций 
природного и техногенного характера, воз-
никших при осуществлении обращения с 
отходами. Помимо этого оно должно будет 
утверждать областные целевые программы 
и участвовать в проведении государствен-
ной политики в сфере обращения с отходами 
на территории Челябинской области.

Органы исполнительной власти Челя-
бинской области, уполномоченные в сфере 

обращения с отходами, согласно новому 
закону, должны участвовать в разработке 
и выполнении федеральных и областных 
целевых программ в сфере обращения с 
отходами, осуществлять государственный 
надзор в области обращения с отходами 
на объектах хозяйственной и иной деятель-
ности, подлежащих региональному государ-
ственному экологическому надзору. Также 
исполнительная власть должна будет про-
информировать население о нормах обра-
щения с отходами.

В законопроекте определяется порядок 
стимулирования деятельности по перера-
ботке и утилизации отходов производства 
и потребления на территории Челябинской 
области. Стимулами станут областные це-

левые программы, льготы по налогу на 
имущество организаций, снижение ставки 
налога на прибыль организаций в части, 
зачисляемой в областной бюджет, органи-
зациям, реализующим инвестиционные 
проекты в данной сфере. Также субъектам 
инновационной деятельности будут предо-
ставляться субсидии из средств областного 
бюджета на реализацию инновационных 
проектов, направленных на утилизацию и 
переработку отходов. Все субсидирование 
будет предоставляться в соответствии с за-
конодательством Российской Федерации и 
Челябинской области, в порядке и на усло-
виях, установленных Правительством Че-
лябинской области.

Оксана ВЕЛИКАЯ

Александр ФЕДОРОВ, депутат ЗСО, председатель комитета по 
экологии и природопользованию (фракция «Единая Россия»):

– Ни для кого не секрет, что значительной экологической пробле-
мой являются свалки бытовых отходов и отсутствие полигонов для 
их размещения. А ведь по статистике ежегодно количество отходов 
увеличивается на один-два процента. Что касается промышленных 
отходов, то, по оценкам специалистов, их на территории Челябинской 
области накоплено более четырех миллиардов кубических метров, причем большую 
часть составляют отвалы пустой породы, металлургические шлаки. У предприятий уже 
имеется опыт вторичного использования этих отходов, как в собственном производстве, 
так и в строительной индустрии. В предлагаемом законе прописаны меры экономиче-
ского стимулирования для предприятий, внедряющих новые инновационные техноло-
гии переработки твердых и жидких промышленных и бытовых отходов. Кроме этого 
закон предлагает учесть все отходы, образующиеся на территории Челябинской области, 
путем ведения кадастра отходов. Данное мероприятие позволит иметь объективную 
картину по отходам для принятия решений по их утилизации. Принятие данного закона 
будет способствовать предотвращению негативного воздействия отходов производства 
и потребления на окружающую среду и здоровье населения Челябинской области.

Продолжение. Начало на стр. 1

Кроме того, значительные средства планируется напра-
вить на развитие экономики Челябинской области: 17 
миллиардов 590,4 миллиона рублей в 2013 году, более 16 

миллиардов рублей запланировано на 2014 год и чуть более 17 
миллиардов – на 2015 год.

Что касается развития дорожной сети, то в проекте бюджета на 
следующие три года также предусмотрены средства на совершен-
ствование дорожно-транспортной инфраструктуры. На следующий 
год на эти цели предусмотрено 9 миллиардов 424,4 миллиона 
рублей, 10 миллиардов запланировано на 2014 год, а в 2015 году 
планируется, что расходы по этой статье увеличатся до 10 милли-
ардов 829 миллионов рублей.

Увы, пока не удается ликвидировать дефицит региональной 
казны. Предполагается, что в следующем году дефицит областного 
бюджета составит 9 миллиардов 997,2 миллиона рублей, в 2014 – 
2015 годах – 9 миллиардов 503,3 миллиона и 9 миллиардов 12,3 
миллиона рублей соответственно, при этом предусмотрено еже-
годное его сокращение на пять процентов.

Принятие проекта бюджета области пока только в первом 
чтении спикер областного парламента, председатель комитета по 
бюджету и налогам Владимир Мякуш (фракция «Единая Россия») 
прокомментировал следующим образом:

– Важно, чтобы проект бюджета был всесторонне проработан, 
поэтому принятие его в первом чтении позволит тем, у кого есть 
свои предложения и замечания, направить их в комитет по бюджету 
и налогам для рассмотрения между первым и вторым чтениями.

Кроме того, спикер Законодательного Собрания поблагодарил 
жителей области за неравнодушие к формированию проекта бюд-
жета на следующие три года, заметив, что благодаря активности 
южноуральцев, детальному обсуждению проекта главного финан-
сового документа региона, удалось сформировать оптимальный 
проект бюджета, в котором предусмотрены все жизненно необхо-
димые направления.

Ирина ЯББАРОВА

проект бюджета принят  
в первом чтении

Юрий КАРЛИКАНОВ, первый заместитель пред-
седателя Законодательного Собрания Челябинской 
области, председатель комитета по строительной 
политике (фракция «Единая Россия»):

– Жилье экономического класса может быть построено в 
домах любой этажности. Это жилье небольших параметров. 
Основная цель строительства такого вида жилья – дать воз-

можность человеку иметь свой угол. Я по своему опыту помню, как после окон-
чания института уехал по распределению в Норильск. Там я, как молодой спе-
циалист, получил квартиру в доме, который тогда назывался «домом молодых 
специалистов». Для человека, который только начинает свой жизненный путь, 
иметь такую крышу над головой было способом решения квартирного вопроса. 
А потом по ходу жизни, по мере роста в карьере, человек может улучшать свои 
жилищные условия. Нужно предоставить людям такую возможность старта. 
Мы этот закон приняли для того, чтобы стоимость квадратного метра жилья 
была ограничена средней рыночной стоимостью, установленной Министер-
ством регионального развития РФ для нашей области. Согласно закону, земля 
подрядчику предоставляется бесплатно. И здесь застройщики на аукционах бу-
дут бороться не на повышение стоимости за землю, а, наоборот, на понижение 
цены за квадратный метр. Победит на аукционе тот, кто предложит меньшую 
цену за квадратный метр в доме, построенном на предлагаемой земле.

Закон в Защиту природы и человека
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Заработная плата педагоги-
ческих работников увеличена до 
средней по экономике в Челябин-
ской области. 

Соответствующее решение 
на очередном заседании 
Законодательного Со-

брания приняли депутаты, одо-
брив в трех чтениях законопроект  
«О внесении изменений в Закон Че-
лябинской области «Об областном 
бюджете на 2012 год и на плановый 
период 2013 и 2014 годов».

Предлагаемые изменения преду-
сматривают перераспределение 

средств областного бюд-
жета в сумме 290 мил-
лионов 698,43 тысячи 
рублей. Эти деньги пла-
нируется направить на 
дополнительное повы-
шение оплаты труда пе-
дагогических работников 
общеобразовательных 
учреждений для доведе-
ния их средней зарплаты 
с 1 ноября текущего года 
до прогнозируемого на 
2012 год уровня по эко-
номике Челябинской об-
ласти в целом.

– Данный вопрос до-
сконально обсуждался 
на рабочих группах, на 
комитете по бюджету и 
налогам, – прокоммен-
тировал законопроект 
спикер областного пар-

ламента, председатель комитета по 
бюджету и налогам Владимир Мякуш 
(фракция «Единая Россия»). – Сто-
ит отметить, что депутаты приняли 
решение взять на личный контроль 
обеспечение повышения заработной 
платы педагогическим работникам. 

Ирина ЯББАРОВА

Сергей КОМЯКОВ, первый заместитель  
губернатора Челябинской области:

– В данном случае мы исполняем указы президента, 
которые носят прямой характер. Они четко определяют 
цифры, к которым должны стремиться регионы. Понятно, 
что в регионах цифры разные. Рост заработной платы в 
Челябинской области на ближайшие три года утвержден 
в проекте бюджета в соответствии с прогнозом социально-

экономического развития региона. И те цифры, которые утверждены в 
проекте бюджета, как раз отражают дополнительные расходы, которые 
будет нести бюджет Челябинской области для того, чтобы заработная плата 
педагогических работников индексировалась в соответствии с индексом за-
работной платы в реальном секторе экономики Челябинской области. Если 
говорить о 2012 годе, то в ноябре средняя заработная плата педагогических 
работников составит 22 тысячи 633 рубля, в декабре – 22 тысячи 633 рубля 
плюс премия в сумме примерно 6,5 – 7 тысяч рублей.

Владимир МЯКУШ, председатель Законодатель-
ного Собрания Челябинской области, председатель 
комитета по бюджету и налогам (фракция «Единая 
Россия»): 

– Бывая в территориях области, часто приходится слы-
шать от педагогических работников, что заработная плата 
их намного меньше той, которую они должны получать. 
Поэтому депутаты Законодательного Собрания приняли 

решение организовать мониторинг зарплат по конкретным школам, с 
конкретными должностями и фамилиями, чтобы на самом деле понять, у 
кого повышалась зарплата: у рядовых педагогов или у руководства образо-
вательных учреждений. Уже в декабре такой мониторинг будет проведен, 
а в январе, проанализировав ситуацию, будут даны конкретные поручения 
региональному министерству образования и науки, а также министерству 
финансов.

Зарплата педагогов Стала больше

На очередном заседании Зако-
нодательного Собрания Челябин-
ской области во втором и третьем 
чтении был принят закон «О вне-
сении изменений в Закон Челя-
бинской области «О порядке по-
дачи уведомления о проведении 
публичного мероприятия». Осо-
бенностью обсуждения данного 
законопроекта и всего заседания 
в целом стало участие предста-
вителя партии, не входящей в со-
став регионального парламента.

Впервые в заседании Законода-
тельного Собрания Челябин-
ской области имел возмож-

ность участвовать и высказать свое 
мнение представитель непарламент-
ской партии. Согласно регламенту За-
конодательного Собрания Челябинской 
области, партии, не входящие в состав 
регионального парламента, раз в год 
могут принять участие в заседании 
ЗСО. Депутаты принимают решение 
об участии представителей непарла-
ментской партии в заседании по при-
глашению комитета ЗСО по регламенту 
и депутатской этике. В этот раз не-
парламентская партия самостоятель-
но заявила о своем желании принять 

участие в заседании. Но поскольку 
такое происходило впервые, депутаты 
решили пойти навстречу и в порядке 
исключения принять ее и пригласить 
представителя непарламентской пар-
тии и предоставить ему возможность 
выступить на заседании.

Необходимость внесения измене-
ний в уже существующий закон воз-
никла в связи с принятием поправок 
к федеральному закону о митингах 
и других публичных мероприятиях, 
регламентирующему порядок их про-
ведения. По этой причине субъекты 
Российской Федерации обязаны до 31 
декабря привести региональное за-
конодательство в соответствие с фе-
деральным.

Региональный законопроект, вно-
сящий изменения в закон Челябин-
ской области, уже рассматривался 
на сентябрьском заседании южно-
уральского парламента и был принят 
в первом чтении. С сентября по но-
ябрь осуществлялась работа по дора-
ботке проекта, в рамках которой была 
проведена горячая линия. В резуль-
тате доработки в законопроект была 
внесена поправка, согласно которой 
расстояние от места проведения пу-
бличного мероприятия до детских, 

образовательных и медицинских ор-
ганизаций, а также объектов спорта 
сократилось с 200 до 50 метров. 

Доработанный и принятый во вто-
ром и третьем чтениях, законопро-
ект устанавливает минимально до-
пустимое расстояние между лицами, 
осуществляющими пикетирование, 
порядок использования специаль-
но отведенных для проведения пу-
бличного мероприятия мест, а также 
нормы предельной заполняемости 
и предельной численности лиц, уча-
ствующих в публичном мероприятии, 
уведомление о проведении которых 
не требуется. Кроме того, устанавли-
ваются места, в которых запрещается 
проведение таких мероприятий.

Также пополнился и список до-
кументов, необходимых для уве-
домления о проведении публичного 
мероприятия. Теперь организатор 
публичного мероприятия должен 
представить в соответствующие 
органы справку из информацион-
ного центра ГУ МВД об отсутствии 
судимости и отсутствии факта при-
влечения по некоторым видам пра-
вонарушений к административной 
ответственности.

Законопроект определяет, что 
митинги, пикеты, шествия и другие 
публичные мероприятия разрешено 
проводить в любых пригодных для это-
го местах, где нет угрозы обрушения 
зданий и сооружений или другой угрозы 
безопасности участников. При этом, до-
полнительно к местам, определенным 
федеральным законом, запрещается 
проводить публичные мероприятия в 
местах, расположенных ближе пятидеся-
ти метров от детских, образовательных, 
медицинских, спортивных учреждений, 
а также на территориях, которые на-
ходятся в собственности физических или 
юридических лиц, в случае отсутствия 
письменного согласия собственника на 
проведение публичного мероприятия.

Что касается нормы предельной 
заполняемости специально отведен-
ных мест для проведения публичных 
мероприятий, то на открытой терри-
тории не должно быть более одного 
человека на один квадратный метр. 
Если помещение оборудовано стаци-
онарными зрительскими местами, то 
количество участников должно соот-
ветствовать количеству имеющихся 
мест, если не оборудовано – не более 
одного человека на два квадратных 
метра. Предельная численность лиц, 
участвующих в публичном меро-
приятии в специально отведенных 
местах, уведомление о проведении 
которого не требуется, составляет 100 
человек.

Владимир МЯКУШ, председатель Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция «Единая Россия»): 

– Жизнь идет, все меняется: страна, политическая жизнь. Мы предоста-
вили право другим партиям, не входящим в состав парламента, принимать 
участие в наших заседаниях Законодательного Собрания и выражать свое 
мнение. Сегодня это произошло в первый раз. Эта практика себя оправды-
вает и показывает, что мы должны слушать мнения и жителей Челябинской 
области, и политических партий, для того чтобы сверять курс и принимать 
самые оптимальные решения. Мы готовы их слушать и сотрудничать на 
конструктивной основе, для того чтобы улучшать жизнь жителей нашей 
области.

Семен МИтЕЛьМАН, заместитель председателя 
Законодательного Собрания Челябинской области, 
председатель комитета по законодательству, го-
сударственному строительству и местному само-
управлению (фракция «Единая Россия»):

– Нам, конечно, понятна обеспокоенность всех партий. 
Они хотели бы проводить митинги и иные публичные 

мероприятия всегда в центре города, под окнами у жителей. Но не всем 
жителям это нравится, не все приветствуют эти демонстрации, митинги. 
Мы постарались найти золотую середину. Федеральный закон нам четко 
предписал четыре положения, которые мы должны были внести. Мы их и 
внесли. Если жизнь покажет, что в законе есть какие-то недочеты, то мы 
будем его корректировать. Сегодня у нас есть много мест для проведения 
различных общественных мероприятий, например парк культуры и от-
дыха имени Гагарина, Алое поле и другие. Хочу обратить внимание, что 
в законе речь идет не только о митингах и шествиях, но о любых публич-
ных мероприятиях – закон гораздо шире. Относительно предоставления 
справки из информационного центра ГУ МВД: необходимо сказать, что 
федеральный закон запрещает организовывать массовые мероприятия 
лицам, которые были осуждены.

новые правила для публичных мероприятий
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прибавка для муниципальных 
бюджетов

В трех чтениях парламентарии одобрили из-
менения «О межбюджетных отношениях в Челя-
бинской области».

О том, что именно изменится в региональном 
законодательстве после вступления в силу за-
кона, депутатам доложил министр финансов 

Челябинской области Андрей Пшеницын.
Суть изменений заключается в том, что из числа ре-

гиональных налоговых источников исключается единый 
сельскохозяйственный налог, поскольку с 1 января 2013 
года данный вид налога будет полностью зачисляться в 
муниципальные бюджеты.

– Кроме того, данный проект закона предусматривает 
увеличение объема дотаций местным бюджетам на вы-
равнивание бюджетной обеспеченности муниципальных 
районов с 40 до 55 процентов от их общего объема, 
утверждаемого на второй год планового периода, – до-
бавил Андрей Вадимович. – Это позволит обеспечить 
стабильность планирования местных бюджетов и не до-
пустить значительного снижения объема дотаций.

Помимо этого, законопроектом уточняется порядок 
предоставления муниципалитетам межбюджетных 
трансфертов.

транСпортный налог по-новому
Сразу в трех чтениях депутаты областного пар-

ламента одобрили изменения в статью 4 областно-
го закона «О транспортном налоге».

-Проект закона предлагается принять в целях 
оптимизации в Челябинской области на-
логовых льгот, показавших по результатам 

анализа низкую результативность, – рассказал депутатам 
министр финансов Андрей Пшеницын. – Подобный анализ 
проводится ежегодно. Данным законопроектом предусма-
тривается отмена льготы по уплате транспортного налога 
организациям автомобильного транспорта, содержащим 
автомобильные колонны войскового типа для Вооружен-
ных сил Российской Федерации, в части налогообложения 
грузовых автомобилей, законсервированных и (или) не 
используемых в производстве и включенных в состав ав-
токолонн войскового типа. Экономия областного бюджета 
в данном случае составит 200 тысяч рублей.

Согласно постановлению Правительства РФ и приказу 
министра обороны РФ все затраты по утрате транспорт-
ного налога будут компенсироваться за счет федераль-
ного бюджета.

Изменения вступят в силу с 1 января 2013 года.

иЗменение на миллионы
В трех чтениях южноуральские парламентарии 

приняли закон «О внесении изменений в статьи 7 и 
9 Закона Челябинской области «Об образовании в 
Челябинской области».

Суть предлагаемых изменений народным избран-
никам пояснил министр образования и науки 
Челябинской области Александр Кузнецов, ко-

торый рассказал, что принятие законопроекта позволит 
установить расходные обязательства на оплату труда 
экспертов аттестационных комиссий педагогических ра-
ботников областных государственных и муниципальных 
учреждений, а также на обеспечение питанием и обмун-
дированием учащихся спортивных и кадетских классов.

– Дело в том, что раз в пять лет педагогические 
работники обязаны проходить аттестацию, – проком-
ментировал Александр Кузнецов. – Оценкой занимаются 
эксперты из числа педагогических работников, которые 
прошли специальную подготовку. Но в их профессио-
нальные обязанности это не входит, а потому подобная 
дополнительная нагрузка должна оплачиваться. Именно 
поэтому есть необходимость внести соответствующие 
изменения.   

Денежные средства, выделяемые из областного 
бюджета, будут также направляться на обеспечение 
питанием и обмундированием кадетов казачьих ка-
детских корпусов и ребят, которые учатся в учреж-
дениях среднего профобразования по специальности 
«Физическая культура» и входят в спортивный резерв 
Челябинской области.

Предполагается, что на оплату работы экспертов из 
региональной казны будет выделено почти 4,7 миллиона 
рублей, а на обеспечение питанием и обмундированием 
кадетов и спортсменов – более 4 миллионов рублей.

Ирина ЯББАРОВА

На очередном заседании 
южноуральские законодате-
ли приняли во втором и тре-
тьем чтении проект закона 
«О внесении изменений в 
некоторые законы Челя-
бинской области». Поправки 
касаются процедуры пода-
чи заявлений на постановку 
граждан на учет в качестве 
нуждающихся в жилых по-
мещениях, предоставляе-
мых по договорам социаль-
ного найма.

Законопроект уже рас-
сматривался на за-
седании парламента в 

октябре и был принят в первом 
чтении. За прошедший месяц 
поправок к нему не поступило.

Согласно принятому зако-
ну, который вступит в силу с 1 
января 2013 года, подать за-
явление о постановке на учет в 
качестве нуждающегося в жи-
лом помещении теперь можно 
не только в органы местного 
самоуправления, но и через 
многофункциональный центр 
предоставления государствен-
ных и муниципальных услуг.

В тех случаях, когда заяв-
ление подается через много-

функциональный центр, срок 
принятия решения о принятии 
на учет или об отказе исчисля-
ется с момента передачи много-
функциональным центром это-
го заявления в орган местного 
самоуправления. Документ, 
подтверждающий принятие 
решения, будет направляться в 
многофункциональный центр, 
если гражданин не указал иного 
способа его получения.

Оксана ВЕЛИКАЯ

«одно окно» начнет работать С 1 января

получить Землю череЗ «одно окно»
На прошедшем заседании депутаты Законодательного 

Собрания Челябинской области приняли проект закона «О 
внесении изменений в статью 71 Закона Челябинской об-
ласти «О земельных отношениях» и проект постановления 
«О внесении изменения в Положение о порядке учета и 
ведения реестра имущества, находящегося в государствен-
ной собственности Челябинской области». Все вносимые 
поправки касались возможности подачи заявлений через 
многофункциональный центр.

С целью приведения областного законодательства в соот-
ветствие с Федеральным законом «О внесении изменений в 
отдельные законодательные акты Российской Федерации в 

целях устранения ограничений для предоставления государственных 
и муниципальных услуг по принципу «одного окна» был разработан 
проект закона Челябинской области «О внесении изменений в статью 
71 Закона Челябинской области «О земельных отношениях».

Законопроект дополняет статью нормами, в соответствии с 
которыми граждане, имеющие трех и более детей, могут подать 
заявление на бесплатное предоставление в собственность земель-
ных участков для дачного строительства из земель, находящих-
ся в государственной или муниципальной собственности, через 
многофункциональный центр предоставления государственных и 
муниципальных услуг.

Также депутатами был принят проект постановления «О внесе-
нии изменения в Положение о порядке учета и ведения реестра 
имущества, находящегося в государственной собственности Челя-
бинской области».

Данный проект постановления был также принят с целью 
развития государственной системы оказания услуг по принципу 
«одного окна». Внесенные изменения дополняют существующее 
Положение нормами, в соответствии с которыми заявление на по-
лучение информации об объектах учета, содержащихся в реестре, 
может быть подано через многофункциональный центр предо-
ставления услуг.

штрафы должноСтных лиц 
увеличилиСь

Законодатели Челябинской области 
приняли проект закона «О внесении 
изменений в некоторые законы Челя-
бинской области». Изменения касаются 
четырех законов области.

Первое изменение касается За-
кона Челябинской области «Об 
административно-территориальном 

устройстве Челябинской области». Те-
перь мнение населения о наименовании и 
переименовании населенных пунктов и 
административно-территориальных единиц 
будет выявляться путем проведения опроса 
граждан. Такие изменения связаны с новой 
редакцией Федерального закона «О наимено-
ваниях географических объектов».

Внесены изменения и в Закон Челябинской 
области «Об административных правонару-
шениях в Челябинской области». Этот норма-
тивный акт устанавливает административную 
ответственность за нарушения законодатель-
ства об организации предоставления государ-
ственных и муниципальных услуг. Принятые 
изменения предусматривают установление 
ответственности за повторность совершения 
правонарушения. При этом размеры адми-
нистративных штрафов на должностных лиц 
органов исполнительной власти и местного 
самоуправления возрастут с 10 до 15 тысяч 

рублей. Штрафы на работников многофунк-
циональных центров поднимутся с 3 до 5 
тысяч рублей. 

Кроме того, проектом закона предусмо-
трено исключение статьи 25 об админи-
стративной ответственности за нарушение 
требований приема лома цветных метал-
лов, поскольку ответственность за наруше-
ние правил обращения с ломом и отходами 
цветных и черных металлов установлена 
статьей 14.26 КоАП РФ.

Также, согласно новым поправкам к За-
кону «О гербе Челябинской области», ряд 
территориальных органов федеральных 
органов исполнительной власти смогут ис-
пользовать элементы герба Челябинской 
области на своих знаменах.

права и обяЗанноСти 
уполномоченного по правам 
ребенка раСширены

Южноуральские парламентарии рас-
ширили права и обязанности уполномо-
ченного по правам ребенка в Челябин-
ской области.

С  такой инициативой выступил проку-
рор Челябинской области Александр 
Войтович. Необходимость внести из-

менения в статьи 19 и 20 Закона Челябинской 
области «Об уполномоченном по правам чело-
века в Челябинской области» связана с указом 

Президента Российской Федерации «О нацио-
нальной стратегии действий в интересах детей 
на 2012 – 2017 годы» в части принятия мер, 
направленных на реформирование законода-
тельства о защите прав и интересов детей.

По принятым поправкам уполномо-
ченный по правам ребенка может вносить 
предложения по разработке областных це-
левых программ в области профилактики 
безнадзорности и правонарушений несо-
вершеннолетних, осуществлять правовое 
просвещение по вопросам прав и законных 
интересов ребенка, форм и методов их за-
щиты. Также он имеет право вносить субъ-
ектам права законодательной инициативы 
в ЗСО предложения по совершенствованию 
законодательства о правах ребенка, при-
нимать участие в разработке нормативных 
правовых актов, затрагивающих права и за-
конные интересы ребенка. В пределах своей 
компетенции уполномоченный по правам 
ребенка должен принимать участие в ин-
дивидуальной профилактической работе, в 
том числе разъяснять вопросы соблюдения 
законодательства РФ. Он должен оказывать 
содействие детским и молодежным обще-
ственным объединениям, фондам и иным 
общественным организациям, деятельность 
которых связана с осуществлением мер по 
профилактике безнадзорности и правонару-
шений несовершеннолетних.

Оксана ВЕЛИКАЯ

Юрий КАРЛИКАНОВ, первый замести-
тель председателя Законодательного 
Собрания Челябинской области, пред-
седатель комитета по строительной по-
литике (фракция «Единая Россия»):

– 1 января 2013 года вступают в силу 
изменения в статью 52 Жилищного кодекса 
РФ, касающиеся предоставления заявите-

лям возможности обращаться за государственными и му-
ниципальными услугами в многофункциональные центры, 
то есть по принципу «одного окна». В целях приведения об-
ластного законодательства в соответствие с федеральным в 
некоторые законы Челябинской области в сфере жилищной 
политики вводятся новые положения. Они позволят юж-
ноуральцам, желающим подать заявление на постановку на 
учет нуждающихся в жилом помещении, обращаться в том 
числе и в многофункциональный центр. Возможность по-
дать заявление и документы в органы местного самоуправ-
ления сохраняется.
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Накануне заседания Законода-
тельного Собрания Челябинской 
области на комитете по социаль-
ной и молодежной политике, куль-
туре и спорту депутаты уделили 
серьезное внимание важнейшему 
информационному блоку, кото-
рый касался отчета профильных 
министерств о реализации мер 
социальной поддержки льготных 
категорий граждан.

Напомним, в соответствии с 
федеральным законодатель-
ством с 2005 года все полу-

чатели мер социальной поддержки 
разделены на две категории – феде-
ральные и областные. В первом случае 
меры соцподдержки предоставляются 
за счет федерального бюджета, во вто-
ром – за счет региональной казны.

Сначала парламентарии заслушали 
информацию о ситуации по исполне-
нию мер социальной поддержки фе-
деральным льготникам.

О своих обязательствах отчиталось 
отделение Пенсионного фонда Рос-
сийской Федерации по Челябинской 
области. Управляющий областным 
отделением Пенсионного фонда депу-
тат Заксобрания Виктор Чернобровин 
(фракция «Единая Россия») рассказал, 
что на сегодняшний день количество 
получателей ежемесячной выплаты в 
Челябинской области 308 тысяч чело-
век. Сумма расходов за прошедшие 
месяцы составила более шести с по-
ловиной миллиардов рублей.

Ежемесячная денежная выплата 
выплачивается гражданам вместе 
с пенсией. Часть суммы ЕДВ, а с 1 
апреля этого года она составляет 795 
рублей 88 копеек, может направляться 
на оплату предоставления гражданину 
выбора социальных услуг в соответ-
ствии с Федеральным законом «О го-
сударственной социальной помощи». 
В том числе 613 рублей – на обеспече-
ние необходимыми медикаментами, 
94 рубля 83 копейки – на предостав-
ление путевки на санаторно-курортное 
лечение для профилактики основных 
заболеваний, 88 рублей – на оплату 
бесплатного проезда на пригородном 
железнодорожном транспорте, а так-
же на междугородном транспорте к 
месту лечения и обратно.

Стоит отметить, что каждый год 
Пенсионный фонд проводит перерас-
чет денежных выплат с учетом подан-

ных заявлений об отказе от получения 
социальных услуг или их возобнов-
лении.

К примеру, в следующем году коли-
чество федеральных льготников, на-
писавших отказ от получения соцуслуг, 
составляет 258 тысяч человек.

Также Виктор Чернобровин до-
бавил, что Пенсионный фонд осу-
ществляет предоставление льгот на 
бесплатный проезд на пригородном 
железнодорожном транспорте. Льгот-
нику выдается справка установлен-
ного образца. Так, на начало октября 
областным отделением Пенсионного 
фонда было выдано 27 тысяч подоб-
ных справок.

О том, какие меры поддержки фе-
деральным льготникам предоставля-
ются по линии министерства здраво-
охранения Челябинской области, рас-
сказала первый замминистра Ольга 
Доброхотова.

– За счет средств федерального 
бюджета граждане, имеющие право 
на получение льгот, бесплатно обеспе-
чиваются лекарственными препара-
тами, в том числе и те, кто страдает 
семью высокозатратными заболева-
ниями. Численность федеральных 
льготников, пользующихся правом на 
бесплатное лекарственное обеспече-

ние, на 10 ноября составила 83 426 
человек.

В общей сложности на поддержку 
федеральных льготников на текущий 
год было предусмотрено 809,26 мил-
лиона рублей.

Что касается южноуральцев, стра-
дающих семью высокозатратными 
нозологиями, то на начало ноября их 
количество составило чуть более по-
лутора тысяч человек. Для лечения 
больных злокачественными образо-
ваниями, южноуральцев, страдающих 
болезнью Гоше, рассеянным склеро-
зом, гемофилией, а также для тех, кто 
перенес трансплантацию органов и 
тканей, в этом году выделено меди-
цинских препаратов на сумму более 
740 миллионов рублей.

Чтобы улучшить лекарственное 
обеспечение федеральных льготников, 
региональный минздрав проводит це-
лый ряд мероприятий. Оказание помо-
щи федеральным льготникам за счет 
областного бюджета, дополнительное 
приобретение медицинских препара-
тов, создание резерва лекарств, посто-
янный анализ наличия лекарственных 
препаратов, не востребованных свыше 
45 – 60 дней в аптеках, – это и многое 
другое позволяет повысить качество 
предоставляемых услуг.  

Большая работа по оказанию по-
мощи федеральным льготникам про-
водится и министерством социальных 
отношений.

Как рассказала депутатам министр 
социальных отношений Ольга Куче-
рина, региональный минсоц предо-
ставляет целый ряд мер поддержки 
федеральным льготникам. Это в 
первую очередь социальная помощь 
по оплате жилищно-коммунальных 
услуг. За девять месяцев такую форму 
поддержки получили более 279 ты-
сяч человек. Серьезная работа прово-
дится в рамках мероприятий по обе-
спечению жильем ветеранов Великой 
Отечественной войны. Здесь стоит от-
метить, что ветераны ВОВ, вставшие 
на учет как нуждающиеся в улучше-
нии жилищных условий до 1 мая 2010 
года, полностью обеспечены жильем. 
Сейчас решаются квартирные вопросы 
ветеранов войны, вставших на учет 
уже после 1 мая 2010 года.

– На 1 октября 2012 года в област-
ном реестре состояло 369 ветеранов 
Великой Отечественной войны, – рас-
сказала Ольга Леонидовна. – 77 из них 
уже имеют на руках уведомления о 
выделении жилищной субсидии, ше-
сти ветеранам администрацией Челя-
бинска осуществляется подбор вари-
анта жилья по договору социального 
найма. 286 граждан стоят на учете в 
органах местного самоуправления.

Также минсоцом оказывается под-
держка в решении жилищных про-
блем ветеранам боевых действий, 
инвалидам и семьям, имеющим 
детей-инвалидов. Данная категория 
граждан также является федеральны-
ми льготниками. За прошедшие меся-
цы текущего года новоселье справили 
75 человек.

Что касается мер социальной под-
держки областным льготникам, то за 
девять месяцев этого года законным 
правом воспользовались 574 603 че-
ловека.

В данном случае южноуральским 
законодательством предусмотрены 
меры социальной поддержки вете-
ранам труда, жертвам политических 
репрессий. Министерство социаль-
ных отношений Челябинской области 
предоставляет льготы по оплате ЖКХ, 
ежемесячную денежную выплату. Кро-
ме того, оказывается соцподдержка 
отдельным категориям граждан, кото-
рые работают и проживают в сельской 
местности. В данном случае речь идет 
о компенсации расходов на оплату 
жилых помещений, отопления и осве-
щения.

Все мероприятия по оказанию по-
мощи областным льготникам, по сло-
вам министра социальных отношений 
Челябинской области, оказываются 
своевременно и в полном объеме.

Ирина ЯББАРОВА

льготная поддержка

Александр ЖУРАВЛЕВ, заместитель председателя 
Законодательного Собрания Челябинской области, 
председатель комитета по социальной и молодеж-
ной политике, культуре и спорту (фракция «Единая 
Россия»):

– Обсуждая вопросы социальной защиты федеральных 
и областных льготников, депутаты отметили, что Челя-
бинская область и Российская Федерация в целом строго 

выполняют взятые на себя социальные обязательства. Хотя у нас немало 
обращений со стороны льготных категорий граждан по вопросам эффектив-
ности выполнения этих обязательств, иногда, к сожалению, она оставляет 
желать лучшего. К примеру, гражданам приходится долго стоять в очередях 
по улучшению своих жилищных условий. И не случайно сегодня число тех, 
кто подписывает отказ на социальные льготы, с каждым годом возрастает 
до пяти процентов. Это не может нас не настораживать. Поэтому на коми-
тете было принято решение создать рабочую группу, которая попытается 
разобраться с этой проблемой, если будет необходимость, мы подготовим 
соответствующее обращение федеральному правительству. Тем более что 
не все обязательства, которые взяло на себя федеральное правительство, 
выполняются за счет федерального бюджета. Многие из них финансируются 
за счет средств субъекта. Здесь нужно понимать: мы не против решать эти 
вопросы, но, к сожалению, источников доходов у нас не так много, а бюджет 
Челябинской области на сегодняшний день имеет дефицит порядка десяти 
миллиардов рублей. Но динамичное развитие экономики нашей области 
показывает, что все взятые на себя социальные обязательства власти вы-
полнят и развитие социальной сферы будет продолжаться.

2 мая 2012 года Президент РФ подписал 
федеральный закон, предусматривающий 
возможность досрочного прекращения 
полномочий высшего должностного лица 
субъекта РФ. Согласно статье 4 закона, не 
позднее 31 декабря 2012 года субъекты РФ 
должны принять свои нормативные право-
вые акты, регулирующие порядок отзыва 
избирателями высшего должностного лица 
субъекта РФ.

Как следует из принятого закона, проце-
дура отзыва губернатора Челябинской 
области проводится по инициативе граж-

дан РФ, проживающих на территории Челябин-
ской области и обладающих активным избира-
тельным правом на выборах губернатора.

Закон содержит регулирование необходи-
мых действий и процедур по отзыву губернато-
ра Челябинской области, опираясь на требова-
ния Федерального закона «Об основных гаран-
тиях избирательных прав и права на участие в 

референдуме граждан Российской Федерации» 
к регулированию процедуры проведения ре-
ферендума с некоторыми изменениями, учи-
тывающими особенности процедуры отзыва 
губернатора Челябинской области.

В соответствии со статьей 4 федерального 
закона инициатива проведения голосования по 
отзыву лица, наделенного на день вступления 
в силу федерального закона полномочиями 
высшего должностного лица субъекта Россий-
ской Федерации (руководителя высшего ис-
полнительного органа государственной власти 
субъекта Российской Федерации), может быть 
выдвинута не ранее чем по истечении одного 
года со дня его вступления в должность.

Законом определены права граждан по от-
зыву губернатора Челябинской области, при 
этом, в силу того что до назначения голосова-
ния по отзыву невозможно определить, до-
стигнет ли гражданин на день голосования 18 
лет, разделены нормы, регулирующие права 
до и после назначения голосования по отзыву.

В законе перечислены основания отзыва, 
предусмотренные федеральным законом:

1) нарушение губернатором законодатель-
ства РФ и (или) законодательства Челябин-
ской области, факт совершения которого уста-
новлен соответствующим судом;

2) неоднократное грубое, без уважитель-
ных причин неисполнение губернатором Че-
лябинской области своих обязанностей, уста-
новленное соответствующим судом.

Обратиться в Челябинский областной суд 
с заявлением об установлении вышеназван-
ных фактов вправе политические партии, их 
региональные отделения, иные общественные 
объединения, а также группа граждан РФ в ко-
личестве не менее 100 человек, проживающих 
на территории Челябинской области, обладаю-
щих активным избирательным правом на вы-
борах губернатора Челябинской области.

Законом предусмотрен порядок образо-
вания инициативной группы по проведению 
голосования по отзыву в количестве не менее 

20 избирателей, закреплено право отзывае-
мого лица или его представителя присутство-
вать на собрании инициативной группы, на 
котором принимается решение о выдвижении 
инициативы проведения голосования по от-
зыву, предусмотрены сроки обращения ини-
циативной группы в избирательную комиссию 
Челябинской области с ходатайством о реги-
страции.

В законе определен срок сбора подписей 
избирателей в поддержку выдвижения ини-
циативы проведения голосования.

Законом установлен порядок назначения 
голосования по отзыву Законодательным Со-
бранием, определены порядок образования 
участков голосования по отзыву, составления 
списков участников голосования по отзыву, 
закреплена система и полномочия комиссий.

Закон также содержит требования к финан-
сированию кампании по отзыву.

В законе указано, что решение о досроч-
ном прекращении полномочий губернатора 
Челябинской области принимается Законода-
тельным Собранием Челябинской области по 
представлению Президента РФ.

депутаты Законодательного Собрания приняли в трех чтениях Закон  
о порядке отЗыва губернатора челябинСкой облаСти
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добрых дел много не бывает: 
Самый добрый праЗдник

День матери отмечают в России с 1998 года в последнее воскре-
сенье ноября. так, 25 ноября в регионе прошли десятки мероприя-
тий, посвященных всероссийскому Дню матери, – это концертные 
программы, торжественные приемы, конкурсы творческих работ, 
тематические встречи, выставки и др. Все мероприятия были 
объединены идеей поддержания семейных традиций, бережного 
отношения к матерям и выражения им благодарности.

22 ноября, в среду, в 
кинотеатре имени 
Александра Пуш-

кина состоялся праздничный 
концерт, посвященный Дню ма-
тери. 

На торжественное мероприя-
тие в Советском районе были 
приглашены женщины, которые 
совсем недавно стали мамами, 

и матери из многодетных семей. 
Приглашенные жительницы 
Советского района получили 
подарки, благодарности, де-
нежные премии и теплые слова 
от депутатов Законодательного 
Собрания Челябинской области 
и Челябинской городской думы.

«Очень правильно, что у нас 
существует такой праздник. В 

Российской Федерации есть не-
сколько праздников, которые 
мы особенно любим. Это Новый 
год, Международный женский 
день, День Победы, 23 Февраля. 
День матери – это такой же нуж-
ный, торжественный, добрый и 
светлый праздник. Этот празд-
ник воспитывает в нас чувство 
любви к святому и напоминает 
о нашей ответственности перед 
родителями», – отметил депу-
тат Законодательного Собрания 
Челябинской области Александр 
Мотовилов.

день матери в СоветСком районе 
Жительниц Советского района поздравить с Днем ма-

тери пришел депутат Законодательного Собрания Челя-
бинской области Александр Мотовилов (фракция «Единая 
Россия»).

день матери в металлургичеСком районе

Для матерей из Металлурги-
ческого района праздник 
начался уже в фойе Дома 

культуры, где расположилась вы-
ставка работ рукодельниц. В твор-
ческом вернисаже приняли участие 
более сорока матерей-рукодельниц, 
представивших зрителям ковры 
ручной работы, разнообразные вя-

заные поделки, изысканные укра-
шения из бисера и другие произ-
ведения декоративно-прикладного 
искусства.

Во время торжественной части 
мероприятия поздравления и подар-
ки от имени депутатов принимали 
матери, отличившиеся в воспитании 
детей. Гордость школы, лауреаты 

творческих конкурсов, победители 
научных и спортивных олимпи-
ад – таких достижений маленькие 
жители Металлургического района 
добились под чутким наставлением 
и присмотром своих матерей.

Праздник завершился детски-
ми выступлениями: в честь Дня 
матери прозвучали песни, стихи и 
теплые поздравления. Своих мам, 
находящихся в зале, также поздра-
вили Оля Захарова, дочь депутата 
ЗСО Константина Захарова, и внучка 
председателя Законодательного Со-
брания Владимира Мякуша Алиса 
Саночкина.

«Счастье матери слагается из завоеванных детьми побед» – 
праздник с таким названием состоялся 25 ноября в ДК «Восток». 
Организаторами мероприятия, приуроченного к всероссийскому 
Дню матери, выступили депутаты Законодательного Собрания 
Владимир Мякуш, Константин Захаров, Андрей Барышев и депу-
таты городской думы Александр Депершмидт, Владимир Чебы-
кин, Дмитрий Алехин. 

день матери в калининСком районе
также добрыми дела-

ми отметил День матери 
депутат Законодательного 
Собрания Николай Янов 
(фракция «Единая Рос-
сия»).

В Калининском районе 
он провел несколько 
встреч, в числе кото-

рых был визит в детский сад 
№ 440 Калининского района. 
Он был построен ровно 30 лет 
назад. Коллектив дошкольных 
педагогов очень дружный, 
трудолюбивый и спокойный. 

Сегодня на их попечении нахо-
дятся 206 девчонок и мальчи-
шек в возрасте от трех до семи 
лет. В шесть из 11 групп ходят 
дети с нарушением зрения. Их 
сюда принимают со всего Ка-
лининского района. 

Детский сад славится свои-
ми спортивными успехами. 
Дети участвуют во всех сорев-
нованиях города и района и 
завоевывают награды и кубки. 
В частности, в этом году их 
команда заняла первое место 
в «Веселых стартах» на город-
ской спартакиаде дошкольни-

ков. Однако спортзал в учреж-
дении до недавнего времени 
оставлял желать лучшего.  Де-
путат помог отремонтировать 
спортивный зал, на ремонт по-
трачено 160 тысяч рублей.

–  Очень важно поддержать 
стремление ребят к спорту, 
обеспечив им достойные усло-
вия для занятий физкультурой 
в детском саду. Я и в своей 
семье приветствую занятия 
спортом младшего поколения, 
– делится своим отношением 
к спортивным занятиям до-
школьников Николай Янов. 

день матери в ЗлатоуСте

В России праздник День 
матери учрежден в 
1998 году. Праздник 

отмечается в последнее но-
ябрьское воскресенье. Цель 
праздника –  поддержать 

традиции бережного отно-
шения к женщине, закре-
пить семейные устои, особо 
отметить значение в нашей 
жизни главного человека –  
Матери.

По традиции в этот день 
чествовали и женщин, чьи 
сыновья погибли в горячих 
точках при исполнении во-
инского долга. Сергей Ле-
мешевский и Петр Ртищев 
вручили им цветы. Также 
отмечены подарками мате-
ри, дети которых трудятся на 
предприятии.

Праздничный концерт и 
танцы для старшего поколе-
ния стали еще одним подар-
ком для всех собравшихся в 
этот вечер во Дворце куль-
туры.

Во Дворце культуры ОАО «Златмаш» традиционно к 
Дню матери в атмосфере душевной теплоты прошел 
праздничный вечер для женщин-ветеранов предпри-
ятия. Собравшихся сердечно поздравили генеральный 
директор ОАО «Златмаш», депутат Законодательного 
Собрания Челябинской области Сергей Лемешевский 
(фракция «Единая Россия») и председатель профсо-
юзного комитета ОАО «Златмаш» Петр Ртищев. Они 
говорили об особом предназначении женщины быть 
матерью.
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Законодательным Собранием 
Челябинской области совместно с 
областным Союзом журналистов 
и Союзом женщин Челябинской 
области проводится областной 
конкурс журналистских работ 
«Мир женщины».

В копилке этого творческого 
состязания уже более сотни 
очерков и эссе о том, как 

успевает женщина в заботах о семье 
оставаться яркой и жизнерадостной, 
где черпает силы, когда в семью при-
ходят боль и горечь, как умудряется 
из скромной медсестры превратиться 
в успешную бизнес-леди…

О том, как идет работа конкурса, 
его истории и работе жюри сегодня 
мы беседуем с ответственным се-
кретарем жюри областного конкур-
са, старейшим членом Союза жур-
налистов России Ниной Федоровной 
ТЕРЕНТЬЕВОЙ.

– Нина Федоровна, последний 
раз конкурс «Мир женщины» про-
ходил по инициативе Челябин-
ского областного совета женщин 
семь лет назад. Что побудило 
вернуться к этой теме?

– За время перерыва, который 
случился со дня проведения послед-
него конкурса, конкурс журналист-
ских работ «Мир женщины» не утра-
тил свою актуальность – нас букваль-
но завалили письмами и читатели, и 
сами авторы. И это неудивительно. 

В средствах массовой информации 
постоянно появлялись яркие жур-
налистские работы, которыми за-
читывалась вся область. Так, очерк 
«Женщина, которая метет» тогда еще 
юной Анастасии Кадниковой из «Че-
лябинского металлурга» до сих пор 
вспоминаю с доброй улыбкой...

Сегодня мы ищем новые таланты, 
которые создают образ нашей со-
временницы, талантливой на работе 
в горячем цеху или творческой ма-
стерской, женщины в ожидании чуда 
материнства или мамы, принявшей 
в свою семью детей-сирот, – словом, 
женщины, неравнодушной к судьбе 
будущих поколений, живущей пол-
ной жизнью и заражающей своей по-
зитивной энергетикой других... 

– В каких номинациях рассма-
триваются работы журналистов?

– Конкурс проводится по четырем 
номинациям: «Самый лучший клад, 
когда в семье лад», «Мастер своего 
дела: грани таланта», «Сердце отдаю 
детям», «Судьба человека: преодо-
ление или полет души».

Тематика говорит сама за себя, но 
главным остается одно — героиня ста-
тей и очерков не гламурная красотка с 
обложки журнала, очарованная своим 
«эго», а женщина, знающая настоящую 
цену своему обаянию и уму, доброте и 
мудрости и умеющая этими качества-
ми щедро поделиться с другими.

– Нина Федоровна, расскажи-
те, какие работы уже поступили, 

какие требования предъявляет к 
ним жюри?

– Очень радует, что на конкурс 
откликнулась вся область, поступило 
более 120 работ, при этом заметно, 
что многие статьи – вовсе не дань 
творческому состязанию, они про-
должение многолетней кропотливой 
журналистской работы.

Уже порадовали своими очерка-
ми известные журналисты: Людмила 
Гейман из «Копейского рабочего» и 
Галина Шубина из «Златоустовского 
рабочего», целые папки по 20 – 30 
работ представили газеты «Магнези-
товец» (г. Сатка) и «Знамя Октября» 
(Пластовский район).

А некоторые издания представили 
всего по одному материалу, но тако-
му, что поражает до глубины души, 
под впечатлением судьбы героини из 
«Челябинского рабочего» я находи-
лась не один день. Поразила судьба 
матери, которая воспитывает одна 
семерых детей-инвалидов и светится 
любовью, удивил очерк о женщине, 
которая в долгих поисках обрела себя 
как предприниматель, хозяйка лесо-
пилки, а уж бабуля, которая в семьде-
сят пять катается на велосипеде так, 
что не догонишь, просто вызывает 
очень добрую улыбку.

Но авторов и названия их работ 
пока озвучивать не буду. Конкурс 
есть конкурс. Не все материалы еще 
прочитаны, и рано подводить итоги. 
Скажу лишь одно, что требования к 

работам понятны и просты: актуаль-
ность темы, язык и стиль, мастер-
ство. Члены жюри оценивают мате-
риалы по этим критериям, а потом 
выбирают лучшие. 

– Что ожидает победителей?
– Церемония награждения побе-

дителей областного конкурса «Мир 

женщины» пройдет в середине дека-
бря. Победителей ждут три призовых 
места в каждой из четырех номина-
ций, предусмотрены и специальные 
призы жюри. 

Настоящее призвание рождает 
признание...

Елизавета БАШКАТОВА

мир женщины: Загадки и открытия

поЗдравление от депутата
30 ноября 2012 года депутат 
Законодательного Собрания 
Челябинской области  
Петр Дементьев (фракция  
«Единая Россия») поздравил всех 
женщин Курчатовского района  
с Международным днем матери  
в России. 

В своем поздравлении депутат от-
метил, что женщины хранят уют 
и тепло в доме, заботятся о детях, 

поддерживают, оберегают их на протяже-
нии всей жизни. 

– Поздравляю вас с праздником, ми-
лые, любимые женщины! – обратился 
Петр Дементьев к приглашенным на тор-
жество мамам. – Желаю любви, счастья и 
добра вам и вашим семьям.

 Жизнь в благоустроенной городской квар-
тире без тепла и горячей воды трудно себе 
представить. Но вот жители дома по улице 
Комаровского, 13, семь месяцев не имели воз-
можности, что называется, по-человечески 
помыть посуду, принять душ… А все из-за 
бойлера, который еще по весне не прошел 
гидроиспытание.

Горячая вода в квартирах жильцов пропала в 
апреле. Сотрудники управляющей компании, 
обслуживающей дом, объяснили: вода поя-

вится, когда будет заменен бойлер, при этом доба-
вили, что его замена – обязанность самих жильцов.

– Нам сказали, что заменить мы его должны за 
свой счет, – рассказала старшая по дому Алевтина 
Моисеева. – Это 102 рубля 35 копеек с квадратного 
метра. Но у нас 70 процентов всех жильцов – люди 
пожилые, пенсионеры, таких денег ни у кого нет, для 
нас это очень дорого.

– Я живу одна, помогать мне некому, в мои годы 
не так-то просто по хозяйству управляться, а тем 
более жить без горячей воды, – добавила местная 
жительница, пенсионерка Надежда Ивановна Жел-
тышева. – Вот и получалось, что я полдня грею воду, 
а полдня пытаюсь помыться. Очень тяжело жить в 
таких условиях.

За помощью и поддержкой местные жители об-
ращались в различные инстанции, но отклик на 
свою проблему нашли только у спикера областного 
парламента Владимира Мякуша (фракция «Единая 
Россия»).

В конце сентября этого года актив жильцов дома 
пришел на прием к спикеру областного парламента 
в Общественную приемную президента страны В.В. 
Путина. Люди рассказали, что несколько месяцев 
жить приходиться без горячей воды, а стоимость 
пластинчатого теплообменника, который необходи-
мо установить, более 300 тысяч рублей. Владимир 
Мякуш дал указание проработать вопрос с обслужи-
вающей дом управляющей компанией, и вот резуль-
тат не замедлил себя ждать.

– К председателю Законодательного Собрания 
Владимиру Викторовичу Мякушу мы обратились 
как к последней надежде, – говорит Алевтина 
Алексеевна. – Объяснили ситуацию. Владимир Вик-
торович, внимательно выслушав, обещал помочь. 
Спустя два месяца с момента обращения старый 
кожухотрубный водоподогреватель был демонти-
рован, тут же был установлен новый пластинчатый 
теплообменник немецкого производства. Горячая 
вода теперь у нас есть всегда и без перебоев. 
За что огромное спасибо Владимиру Викторовичу 
Мякушу.

горячая вода беЗ перебоев

Жители дома вышли поблагодарить Владимира Мякуша за оказанную им помощь

На очередном заседании де-
путаты областного парламента 
приняли в первом чтении проект 
закона «О бюджете Челябинского 
фонда обязательного медицин-
ского страхования на 2013 год и 
на плановый период 2014 и 2015 
годов». 

Как рассказала депутатам испол-
няющая обязанности дирек-
тора Челябинского областного 

фонда обязательного медицинского 
страхования Светлана Устьянцева, об-
щий объем доходов ФОМСа области в 
2013 году составит 24 миллиарда 411,6 
миллиона рублей, такая же сумма за-
планирована и по расходам.

– На 2014 год доходы и расходы за-
планированы в сумме 28 миллиардов 
506,6 миллиона рублей, – доложила 
Светлана Андреевна. – На 2015 год до-
ходы и расходы областного фонда обя-
зательного медицинского страхования 

составят 32 миллиарда 318,6 миллиона 
рублей.

Также и.о. директора областного 
ФОМСа рассказала, что объем взносов 
на ОМС неработающего населения в 
следующем году составит 9 миллиар-
дов 643,2 миллиона рублей, в 2014-м 
– 11 миллиардов 831,3 миллиона ру-
блей, а в 2015 году – 15 миллиардов 
577,2 миллиона рублей.

Финансовое обеспечение скорой 
медицинской помощи через систему 
ОМС в рамках территориальной про-
граммы государственных гарантий 
оказания гражданам Российской Феде-
рации, проживающим в Челябинской 
области, бесплатной медицинской по-
мощи в 2013 году составит 1 миллиард 
818,8 миллиона рублей, в 2014 году –  
1 миллиард 909,7 миллиона рублей.

– Бюджет регионального ФОМСа 
удалось сформировать сбалансирован-
ным по доходам и расходам, – заметил 
спикер областного парламента, предсе-
датель комитета по бюджету и налогам 
Владимир Мякуш (фракция «Единая 
Россия»). – Это стало возможным бла-
годаря тесной и напряженной работе 
депутатов Законодательного Собрания, 
областного правительства и губернато-
ра. Но для нас главное – целевое рас-
ходование средств, направляемых на 
здравоохранение, поэтому этот вопрос 
будет на особом контроле депутатов.

Ирина ЯББАРОВА

бюджет фомСа беЗ дефицита
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Совместный проект региональной ар-
хивной службы и Законодательного Со-
брания Челябинской области «Парламент-
ские истории» продолжается. «Комсомол. 
Героические страницы прошлого» – так 
называлась тема очередной выставки в 
стенах областного парламента, которая 
состоялась перед началом заседания За-
конодательного Собрания.

На выставке были представлены ком-
сомольские знамена, фотографии, 
документы, комсомольские билеты, 

грамоты, значки, даже направления на ком-
сомольские стройки. Словом, все то, что так 
или иначе рассказывает о жизни во времена 
комсомола.

Указывая на стол с пожелтевшими от време-
ни страницами разных исторических докумен-
тов, заместитель председателя государствен-
ного комитета по делам архивов Челябинской 
области Галина Кибиткина заметила: этот стол 
с сюрпризами для депутатов. Среди пред-
ставленной здесь документации председатель 
Законодательного Собрания Челябинской об-
ласти Владимир Мякуш (фракция «Единая Рос-
сия») нашел документы, которые напомнили 
ему о его комсомольской юности. Особое место 
здесь занимал отчетный доклад секретаря ко-
митета ВЛКСМ треста «Челябметаллургстрой» 
1974 – 1975 года Владимира Мякуша.

– Да, комсомол – это отличная школа жиз-
ни, – заметил Владимир Викторович. – Благо-
даря комсомолу удалось многому научиться, 
многого добиться.

Рядом – другие документы, рассказываю-
щие о комсомольском прошлом еще одного 
южноуральского парламентария, – анкета, 
мандат и пригласительный билет делегата 
комсомольской конференции, отчетный до-
клад о работе райкома ВЛКСМ. Все это когда-

то принадлежало депутату Марату Сафиеву 
(фракция «Единая Россия»). Марат Сагитович 
также с особым трепетом поделился воспоми-
наниями о своем комсомольском прошлом. 
По признанию парламентария, комсомольская 
деятельность приносила огромное удоволь-
ствие и во время учебы, и во время работы.

Учась в техникуме, приходилось занимать-
ся организацией разных мероприятий, потом, 
уже придя на Златоустовский металлургиче-
ский завод, был комсоргом цеха. Участвовать 
приходилось во всех важных мероприятиях, 
будь то культурные или политические, орга-
низовывали комсомольские субботники. Впо-
следствии Марат Сагитович стал первым се-
кретарем Ленинского райкома ВЛКСМ города 
Златоуста.

– Комсомольская работа мне нравилась, 
– рассказал Марат Сафиев. – Было очень ин-
тересно. Молодежь во всех мероприятиях уча-
ствовала очень активно, придерживалась ак-
тивной жизненной позиции. Всегда с удоволь-
ствием работал с молодежью, продолжаю это 
делать и сейчас, потому что молодежи всегда 
надо уделять много внимания. Думаю, в этом 
должна заключаться определенная идеология 
нашего государства. Как мне кажется, сейчас 
нашей стране не хватает такой организации, 
как комсомол, серьезной, доступной для всех. 
Есть политические партии, которые имеют 
молодежные крылья, но этого недостаточно. 
Конечно, были в те времена определенные 
моменты заорганизованности, но как орга-
низация комсомол был мощной структурой. 
Если вспомнить комсомольские молодежные 
стройки, БАМ, освоение целины, то понима-
ешь: многие молодые люди ехали туда, что 
называется, по зову души, велению сердца, 
видели в этом определенную долю романтики, 
да и потом, во все времена молодежь была са-
мой прогрессивной частью населения. Думаю, 

даже сейчас можно многое взять для работы 
с молодежью из тех комсомольских времен. 
Ведь для многих сегодняшних руководителей 
комсомол был хорошей школой, настоящим 
стартом, путевкой в большую жизнь.

К слову, Галина Кибиткина рассказала, что 
комсомольское движение на Южном Урале 
стало зарождаться еще в 1917 году.

В августе 1917 года шестой съезд РСДРП(б) 
поставил перед партийными комитетами за-
дачу создать социалистические организации 
молодежи. В короткие сроки при Челябинском 
горкоме партии был организован юношеский 
отдел и состоялось совещание организаторов 
союза молодежи. Было решено создать город-
скую молодежную организацию.

Уже в сентябре 1917 года в Челябинском 
Народном доме (ныне – Молодежный театр) 
состоялось первое собрание молодежи, на 
котором выступили руководители городской 
организации РСДРП(б) Самуил Цвиллинг, Евдо-
ким Васенко, Дмитрий Колющенко. Именно на 
этом собрании была создана челябинская ор-
ганизация Социалистического Союза рабочей 
молодежи, принят ее устав и избран городской 

комитет из активных и авторитетных молодых 
людей.

– Пожалуй, первой масштабной комсомоль-
ской акцией можно считать так называемую 
«неделю сухаря», – рассказала сотрудник ар-
хивной службы. – Комсомольцы собирали по 
городам и селам хлеб, муку, сухари, покупали 
хлеб на деньги, вырученные от спектаклей и 
концертов. Буквально за сутки был собран и 
отправлен голодающим жителям Петрограда 
целый эшелон продовольствия. В дальней-
шем комсомол стал развиваться достаточно 
активно. 

На сегодняшний день в Челябинской ар-
хивной службе хранятся миллионы листов и 
десятки тысяч дел, посвященных комсомоль-
скому движению.

Депутаты, а также гости Заксобрания с 
большим интересом осмотрели выставочную 
экспозицию, с любопытством слушали расска-
зы сотрудников архивной службы, ведь для 
многих это стало реальной возможностью еще 
раз прочувствовать то ни с чем не сравнимое 
ощущение своей комсомольской юности.

Ирина ЯББАРОВА

«парламентСкие иСтории»:
героичеСкие Страницы комСомола

Председатель ЗСО Владимир Мякуш знакомится с экспонатами выставки.


